

DAIRIO DE



MALLORCA

del lunes 8 de

Febrero 1813.

S. Juan de Dios fundador.

Observaciones Meteorologicas de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Atmosfera.	Sale el Sol à las
7 de la m.	6 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 5 l.	N.	6 54 minutos,
12 del dia.	7 g.	28 p. 5 l.	E.	y se pone à las
5 de la tar.	7 g.	28 p. 5 l.	N.	5 y 6 minutos.

Coontinua el capitulo de Londres de la gazeta de la

Regencia numero I.

Al mismo tiempo el enemigo, segun sus movimientos y contenido del boletin 20, parece estuvo algun tiempo incierto acerca de la posicion del ejército ruso. Mas luego que se cercioró de ella, una gran parte del ejército al mando de Murat ocupó el terreno que media entre Moscow y el Pokhra.

Presumiáse que los franceses, pudiendo hacer avanzar todas sus fuerzas sobre uno de los flancos de Murat, procurarian maniobrar de tal suerte que obligasen al mariscal Kutusow á retirarse de la otra parte del Oka con el fin de proporcionarse mayor extension de terreno, y al mismo tiempo la conveniencia de retirarse, ó á Kalouga, ó á Smolensko. Para impedir esto, facilitar mas la llegada de las provisiones y refuerzos del medio-dia, y dominar siempre el camino de Smolensko, los rusos se pusieron en marcha á tomar posicion detras del

rio Nara, mudando su frente á la derecha en el camino antiguo de Kalouga.

»No era verosímil que esta posición fuerte por sí misma, y además fortificada por el arte, fuese atacada de frente; pero se había previsto que en caso de serlo, el enemigo tomaría disposiciones en el camino nuevo de Kalouga para envolver la izquierda y la espalda y de esta posición; y el mariscal anunció que estaba pronto á medir sus fuerzas con el enemigo en este terreno.

»El 3 de octubre se dió fin á este movimiento, y el 4 hubo un rencuentro muy vivo de vanguardia, en que los rusos quedaron victoriosos. El 5 envió Bonaparte un parlamentario á fin de entablar negociaciones, y proponer un armisticio, que fué desechado.

»Entre tanto se enviaron varios destacamentos considerables para ostigar al enemigo, y estas operaciones executadas con acierto, tuvieron el mejor éxito: la mas importante de todas fué la que se dirigió contra Perrea, que se tomó por asalto el 14 de octubre.

»El 16, habiendo llegado muchos regimientos de cosacos, se trató de atacar á Murat; pero hasta el 18 no se verificó el ataque.

»Después de esta batalla, cuya relación tuve la honra de remitir á V. E., se retiró el enemigo de la otra parte del riachuelo Moza.

»No se ha oído hablar de Bonaparte en los alrededores de Moscow hasta pasado este tiempo.

»El único destacamento de importancia que los franceses tenían hácia el norte era uno situado en Demerioff, que fué llamado á toda priesa luego que se verificó la evacuación de Moscow. Los rusos ocuparon este último pueblo el 22 de octubre, y perdieron al teniente general Winzingerode, que fué cogido vil y traydoramente con su edecan el capitán Narishkin, al tiempo que avanzaban con una bandera blanca para representar á la retaguardia la inutilidad de prolongar su resistencia.

„El 24 de octubre, un oficial de cosacos del cuerpo de Moscow reconoció al ejército francés, y vió cuatro campamentos, uno en el camino nuevo de Kalouga, cerca de Borofsk, y tres en la orilla izquierda del Provta.

„En la noche del mismo día 24, el general Docoroff recibió orden de ocupar à Mala-Jaroslaff, lugar de posta en el camino nuevo de Kalouga, entre este pueblo y Borofsk. El general le halló ocupado por un gran destacamento francés, y se trabó un combate obstinado, durante el cual las tropas de una y otra parte recibieron refuerzos, y el pueblo fué tomado y perdido por 11 veces.

„El mariscal puso su ejército en movimiento por la izquierda y llegó á Mala-Jaroslaff; estableció su cuartel general á 2 verstas al sur de esta ciudad, que habia sido quemada, y destacó un cuerpo considerable á las órdenes del general Platow á Medina, sobre su izquierda donde tomó 11 piezas de artillería, y dexó el campo cubierto de muertos.

*Sevilla - 22 de diciembre.*

Anoche pasó por aquí en posta un edecan del duque del Parque con la noticia, segun dicen, de que los franceses evacuan la Mancha y Madrid para retirarse al Ebro.

*Constantinopla 19 de noviembre.*

Las últimas noticias que hemos recibido de Rusia son muy satisfactorias, y confirman las grandes ventajas que los rusos obtienen diariamente contra Bonaparte. Añaden que los austriacos son muy tibios aliados de los franceses, y que han rehusado el pelear en distintas ocasiones. — La opinion comun aquí es, que Bonaparte ha encontrado en Rusia otra España, con la diferencia de que la guerra en aquella es mas ruinoso por la rigidez del clima, por las enormes distancias.

*Badajoz 1 de enero.*

Soult sigue en Toledo con su planamayor, dos divisiones de infantería y alguna caballería. La contribucion debia estar pronta el 25, contandose entre otros articulos 8000 camas.

La nueva municipalidad de Toledo está presa hasta que haga efectivos dos millones y 300000 rs. que ha pedido el mariscal. Los electores para diputados en Córtes, y los empleados que se han justificado ante nuestro Gobierno, han sido presos tambien. = Parte de la guardia del rey intruso ha salido para Aragon, y el resto de sus tropas sigue en las inmediaciones de Madrid.

*Noticias del Pais.*

El que quiera comprar una porcion de medias y gorros de seda, y otra de papel blanco, acudirá mañana á las diez del dia, en el almacén del comerciante D. José Pierre calle de la porteria de Sto. Domingo donde se tendrá en publica venta, y se rematará á favor del mayor postor.

*Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma.*

De Iviza en 3 dias el Laud del patron Gregorio Fonellós valenciano, en lastre y balija de Alicante; la Bombarda S. Agustin, su patron Bautista Bisiort valenciano, en lastre; el Laud del patron Tadeo Gazull valenciano con esparto; la Javeg S. Miguel, su patron Gregorio Armell val., con esparto.

De Cambrils en 5 dias el Laud del patron Damian Altarás catalan, con vino.

De Villanueva en 7 dias el Laud del patron Pedro Tomas catalan, con vino.

De Mohon en 4 dias la Javega S. Fernando, su patron Tomas Sastre mallorquin; con trigo.

De la Torredenbarre en 4 dias el Laud del patron Lorenzo Loyo catalan, con vino.

De Cartagena en 8 dias la Polacra S. Nicolas, su capitán Teodoro Giovanni otomano, en lastre.

De Alicante en 8 dias la Polacra S. Nicolas su capitán Constantino Demetrio otomano, en lastre; y la Polacra Polo, su capitán Fortunato Demetrio otomano, en lastre.

De Calella en 4 dias el Laud del patron Juan Buigas catalan, en lastre.

De Salou en 3 dias el Javeque la Purisima, su patron Onorato Berga mallorquin en lastre y balija.

*En la Imprenta de Buenaventura Villalonga.*